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В трафарете ли дело? 
В. Волошин 

 

Уважаемый Александр Иванович! Являясь таганрожцем в третьем 

поколении хочу выразить свое мнение по поводу переименования некоторых 

улиц родного города. Мне, как и Вам, как и тысячам горожан, небезразлич-

но, чьи имена носят улицы нашего города. Ваше «особое мнение» в «ТП» 

№142 от 03.08.2000 г. вновь возвращает нас к этой проблеме.  

 

Если честно, то я думал, что этот вопрос давно исчерпан - ведь убрали с 

карты города несколько имен, мягко говоря, несоответствующих текущему мо-

менту, и на этом, решил было, успокоились. Оказывается, нет, теперь будем 

возвращать исторические названия. Кстати, термин «исторический», который 

вы употребляете, не совсем правильный. Разве название переулка Лермонтов-

ский не историческое? А до 1838 г. этот переулок ведь тоже носил какое-то на- 

звание, оно что, тоже не историческое? Любое название улицы, переулка или 

площади несет на себе отпечаток того исторического периода, в котором им 

присваивалось имя. История – штука живая, динамичная, развивающаяся, по-

этому смена названий улиц – явление вполне естественное и закономерное. А 

по-вашему выходит, что история – это мемориальная плита с выбитым на века 

именем. Безусловно, заслуги г-на Варваци перед городом велики и неоспоримы, 

иначе бы 160 лет тому назад Городская Дума вряд ли стала присваивать имя 

переулку в центральной части города. Но времена меняются, и на смену одним 

героям приходят другие, а вместе с ними и новые почитатели.  

Вот с чем я  с вами, как юрист, абсолютно согласен, так это с тем, что, ус-

ловия договоров, заключенных с греческими городами, надо выполнять. И если 

наш мэр от имени таганрожцев взял обязательства вернуть городским улицам и 

переулкам имена греческих деятелей прошлого, то тогда, будьте любезны, пе-

реименовывайте и не спрашивайте мнение народа. А в связи с вашим намере-

нием проинформировать греческих мэров, «на каком интеллектуальном уровне 

Таганрог исполняет свои обязательства», мне вспомнился один наш недавний 

политический деятель, который любил информировать то Коля, то Клинтона о 

ходе реформ в стране. И авторитета ему это не прибавило.  

Александр Иванович, дорогой наш народный избранник, у нас в городе 

столько нерешенных жизненно важных проблем, столько разноплановых задач 

социального характера, а вы печетесь о названиях улиц. А на тех же улицах 

грязь и мусор, обшарпанные фасады домов (разумеется, некоммерческих), ни-

щие, вымаливающие подаяние, обкуренные подростки. Вот где бы вам, депута-

там, приложить свои силы и способности, а вы о трафаретах.  

Ну почему вас беспокоят названия, а на более существенные и   принци-

пиальные вещи вы закрываете глаза? А между тем появляются малохудожест-

венные строения типа кафе-ротонды, что на главной площади города, исчезает 
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под видом реконструкции исторический сквер, а на его месте  возводится ги-

гантский фундамент под еще одно кафе (какое по счету?!). 

 Уважаемый Александр Иванович! У меня есть деловое предложение. 

Предлагаю оставить в покое нынешние названия, а на тех улицах, в переулках 

и на спусках, названия  которых связаны с именами наших видных земляков, 

установить мемориальные доски  примерно следующего содержания: 

«Переулок Лермонтовский с 1838 г. по 1923 г. носил имя героя Чесмен-

ского сражения, крупного торговца и промышленника,  мецената и благотвори-

теля таганрожца, грека по происхождению Варваци Ивана Андреевича». 

Таких досок потребуется не более двух десятков. Исполнителей и средст-

ва найти можно. По крайней мере решение этого вопроса  находится в компе-

тенции городской Думы.    

С искренним уважением к Вам и всему депутатскому корпусу 

 Юрист, член Союза журналистов России. 




